

Analizaremos y debatiremos sobre la situación actual de la OTAN al objeto de hacer unas reflexiones sobre su futuro, teniendo en cuenta no solo la actual crisis económica y financiera sino también las repercusiones de la evolución del conflicto de Afganistán, la anexión rusa de Crimea junto con su apoyo a los separatistas de Ucrania, el partenariado mediterráneo, la crítica situación producida por DAESH en Oriente Medio, y el papel de la Alianza en la aplicación de la Resolución 1325 de NNUU.

II FORO DE DEBATE ATENEA-ADESyD



¿A dónde va la OTAN?

martes 28 de abril de 2015 a las 16.30 h.
CESEDEN · Paseo de la Castellana, 61 · MADRID



El pasado 30 de enero, en el Informe Anual de la OTAN, su Secretario General Jens Stoltenberg, señalaba que el año 2014 había sido un año negro para la seguridad europea y que nuestro panorama de seguridad había cambiado radicalmente.

En el Sur, el extremismo violento está en nuestras fronteras, extendiendo la violencia a través de Siria e Irak y acercando el terror a nuestras propias calles. En el Este, Rusia ha empleado la fuerza militar para anexionarse Crimea, desestabilizar el este de Ucrania, e intimidar a sus vecinos.



Asimismo, el autodenominado “Estado Islámico” (DAESH, en su acrónimo árabe) constituye una grave amenaza para la región de Oriente Medio y plantea serios retos para los miembros y socios de la OTAN. En este sentido, la Alianza ha desplegado misiles Patriot en Turquía para aumentar su defensa aérea.

Igualmente, la Alianza espera seguir avanzando con los planes para mejorar un conjunto de capacidades defensivas que se consideran claves para responder a futuros retos de la seguridad. Particularmente, persiste la inquietud por el mantenimiento de la interoperabilidad entre los aliados y con los socios en el marco de la Iniciativa de Fuerzas Conectadas (Connected Forces Initiative, CFI).

Por otra parte, la misión de combate de la OTAN en Afganistán terminó a finales del año pasado, pero la Alianza permanece comprometida en conseguir que progrese y llegue a ser un estado estable, soberano y democrático. Para ello, la nueva operación no de combate “Apoyo Decidido” (*Resolute Support*), incluirá aproximadamente a unos 12.000 efectivos de países aliados y socios.

También se analizarán los Parteneriados de la OTAN, como los establecidos con Ucrania y Rusia, y el Diálogo Mediterráneo, que el año pasado cumplió su XX Aniversario, así como la Política de la OTAN sobre Mujer, Paz y Seguridad, en cumplimiento de la Resolución 1325 de NNUU y otras Resoluciones conexas.

PROGRAMA

16.30 h.- Inauguración del Foro

TG D. Alfonso de la Rosa. *Director del CESEDEN*

D. José Luis Cortina. *Presidente del Grupo ATENEA*

Dra. María Angustias Caracuel Raya. *Presidenta de ADESyD y Directora de Spanish Women in International Security (SWIIS)*

16.45 h.- Conferencia Inaugural: “**La OTAN hoy: principales desafíos**”

D. Miguel Aguirre de Cárcer. *Embajador de España en la OTAN*

17.15 h.- Pausa-Café

17.30 h.- Mesa Redonda: “**Presente y futuro de la OTAN**”

Moderador:

D. Antonio Núñez García-Sauco. *Embajador de España*

Ponentes:

D. Vicente Ferrer. *Diputado del PP y Portavoz de la Comisión de Defensa del Congreso de los Diputados*

D. José María Ángel Batalla, *Senador del PSOE y Viceportavoz de la Comisión de Defensa en el Senado.*

TG. D. Juan Antonio Carrasco Juan. *Jefe de Estado Mayor Conjunto*

Dr. Florentino Portero. *Profesor Titular del Departamento de Historia Contemporánea. UNED)*

Dña. Cristina Manzano, *Directora de Esglobal*

19.15 h.- Fin de la Jornada